

Intelligenz- und Wochenblatt für Frankenberg mit Sachsenburg und Umgegend.

№ 53.

Mittwoch, den 6. Juli

1853.

Bekanntmachung.

Von dem unterzeichneten Patrimonialgerichte sollen künftigen
zehnten Juli 1853
verschiedene Kleidungsstücke, Handwerkszeuge, zwei Wanduhren &c. von Nachmittags 3 Uhr an in
der hiesigen herrschaftlichen Schenke gegen sofortige Baarzahlung an den Meistbietenden öffentlich
versteigert werden.

Für Kauflustige bringt man dieses hiermit zur Kenntniß.

Schloß Lichtenwalde, am 13. Juni 1853.

Die Gräflich Bisthum'schen Gerichte baselbst.

Barth, G.-Dir.

Derthiches.

X Frankenberg, 4. Juli. Heute fand die s. g. Hebung des Winkler'schen Hospitals hierselbst, das eine Freistatt für verschämte arme alte Personen unsrer Stadt werden soll, statt. So wie bis jetzt der ganze Bau, nahm auch dieser Hauptact desselben einen glücklichen Verlauf. Unverweilt wird nun mit dem Ausbau dieses Hauses verfahren, damit solches spätestens zu Michaelis d. J. für seinen edlen Zweck geöffnet werden kann.

beiden am 24. d. M. mit verschütteten Kamerasen vorzudringen. So höchst beklagenswerth der ganze Unfall, mit dessen Erörterung die Webbeden noch beschäftigt sind, an und für sich ist, so muss es doch immer noch als ein Glück im Unglück angesehen werden, daß die Betroffenen den Folgen ihrer schweren Wunden nicht erst nach längeren Seiten unterlägen, sondern der eine von dem hereinbrechenden Gebirg sofort erschlagen, der andere aber wenigstens bald nach Eintritt der Katastrophe von seinen Qualen befreit worden ist. Das zwei andere von den überhaupt Verunglückten noch in der Nacht vom 24. zum 25. lebend und in der Hauptsache unverletzt befreit worden waren, ist bereits aus unser früheren Mittheilung bekannt. (Vgl. Nr. 52.)

Aus der Lausitz, 1. Juli. Am 29. Juni zog Nachmittags gegen 3 Uhr ein Gewitter von West nach Ost, welches sich in der Breite von Herrnhut nach Bautzen erstreckend, mit einem wolkenbruchartigen Regenfall, sowie mit etwas Schloß, die jedoch wenig Schaden antizipierten, begleitet war. In Kohlwesau bei Hoyerswerda schlug an demselben Tage der Blitz in das dasige neu erbaute Gemeindehaus, wobei ein Knabe betäubt wurde, zündete indessen nicht. Durch die Masse des herabstromenden Regens traten auf dem platten Lande die Gewässer aus und verschlammten die Wiesen dergestalt, daß gegenwärtig die schönen Hoffnungen auf eine gute Heuernte hie und da

Aus dem Vaterlande.

Chemnitz, 1. Juli. Unsere Fremdenliste weist seit einigen Tagen bedeutende Notabilitäten aus Russland, England und Preußen nach. Mit dem heutigen Mittagszuge sind die Frau Herzogin von Sagan, Graf von der Schulenburg nebst Gefolge hier angekommen und mit Extrajpost weiter nach Karlsbad gereist. Die comfortable Einrichtung unsrer Gasthäuser ersten Ranges, z. B. „zum römischen Kaiser“, „Stadt Berlin“, „Stadt Gotha“, „blauer Engel“ &c. trägt viel zum längern Verweilen der hohen Herrschaften bei.

Zwickau, 30. Juni. Erst gestern und heute ist es den angestrengtesten Bemühungen der Offizianten und Arbeiter im Kohlenschacht der Bürgergewerkschaft gelungen, bis zu den Beichnamen der